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COMEMORAÇÃO AO DIA DO AUDITOR FISCAL FEDERAL AGROPECUÁRIO 

Aconteceu no dia 22 de junho, no Res-

taurante Sal e Brasa em São Luís, o nos-

so tradicional almoço em homenagem 

ao Dia do Auditor Fiscal Federal Agro-

pecuário, organizado pela Delegacia 

Sindical do Maranhão – ANFFA Sindical. 

Todos os filiados foram convidados com 

direto a acompanhante. Durante o al-

moço, foi realizada uma homenagem aos 

AFFA’s que se aposentaram no ano 

passado e no primeiro semestre deste 

ano, com a entrega de placas a estes 

colegas. Os que estiveram presentes 

ouviram a boa Música de Alexandre 

Canto e participaram de sorteio de 

brindes. 

O aniversário da carreira de Fiscal Fede-

ral Agropecuário, é celebrado no dia 30 

de junho, a DS/MA, antecipou a come-

moração deste ano. 

 

Fonte: DS/MA 
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COMEMORAÇÃO AO DIA DO AUDITOR FISCAL FEDERAL AGROPECUÁRIO 

O aniversário da carreira de Fiscal Fede-

ral Agropecuário, é celebrado no dia 30 

de junho, a DS/MA, antecipou a come-

moração deste ano. 

No âmbito nacional, os Auditores Fiscais 

Federais Agropecuários receberam ho-

menagem, no dia primeiro de julho, na 

Câmara dos Deputados, durante soleni-

dade presidida pelo deputado Roberto 

Pessoa (PSDB/CE). Além do deputado, 

compuseram a mesa diretora do evento 

o secretário de Defesa Agropecuária, 

José Guilherme Leal, o presidente do 

ANFFA Sindical, Maurício Porto, o vice-

presidente, Marcos Lessa, o secretário 

de Finanças do Sindicato, Simplício Alves, 

o coordenador do Conselho de Delega-

dos Sindicais, Janus Pablo Fonseca, e a 

delegada do ANFFA Sindical no Distrito 

Federal, Laucir Gonçalves. Posterior-

mente, o deputado Hildo Rocha (MDB/

MA), também se juntou à mesa. Dezenas 

de AFFA’s ocuparam as cadeiras do ple-

nário Ulysses Guimarães, com capacida-

de para 396 pessoas. 

Substituindo Rodrigo Maia, presidente da 

Câmara dos Deputados, Roberto Pessoa 

deu abertura aos discursos lendo mensa-

gem de Maia, enaltecendo o trabalho dos 

AFFA’s e enfatizando que a carreira, 

apesar de ter sido oficializada há 19 a-

nos, é bem mais antiga no trabalho de 

garantir a segurança alimentar dos brasi-

leiros e a competitividade de mercados 

dos produtos agropecuários do país. 

Fonte: DS/MA e www.anffasindical.org.br 

MOROSIDADE NA FISCALIZAÇÃO É ATRIBUÍDA À REDUÇÃO NO QUADRO DE AFFA’S  

Uma reportagem veiculada no Jornal 

Nacional (Rede Globo), no dia 24 de 

junho, abordou a demora na fiscalização 

de vinhos devido à falta de Auditores 

Fiscais Federais Agropecuários (AFFA’s) 

nos portos. A matéria cita dados já a-

pontados diversas vezes pelo ANFFA 

Sindical sobre déficit de fiscais em todo 

o país e conta que as bebidas, que antes 

levavam dois dias para serem inspeciona-

das, agora costumam levar até 30 dias 

até a liberação, prejudicando exporta-

ções. 

A reportagem traz, ainda, declaração do 

Superintendente Federal de Agricultura 

no estado do Espírito Santo, Flávio Mar-

quini, sobre as “forças-tarefas” realizadas 

pelos AFFAs ativos, com objetivo de 

cobrir a falta de pessoal em unidades da 

federação, o que, segundo o superinten-

dente, tem sido cada vez mais difícil. 

“A gente realiza tentativas de remaneja-

mento de AFFA’s lotados em outras 

unidades da federação, mas é muito deli-

cado, porque todas as unidades de vigi-

lância agropecuária no Brasil estão pas-

sando pela mesma dificuldade”, afirma o 

SFA. 

No Maranhão a situação é semelhante, 

com necessidade urgente de novos 

AFFA’s na unidade do Vigiagro do Porto 

do Itaqui, na fiscalização de insumos e na 

inspeção agropecuária. A situação é agra-

vada pelo elevado número de aposenta-

dorias, pela precariedade das instalações 

da SFA-MA e pelas dificuldades na exe-

cução do trabalho. 

Fonte: ANFFA sindical - Fernanda Ferna-

ndes/ modificações DS/MA 

http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/affa-na-midia/2108-morosidade-na-fiscalizacao-de-vinhos-e-atribuida-a-reducao-no-quadro-de-auditores-fiscais-federais-agropecuarios
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ANFFA SINDICAL ANALISA CONTRATOS PARA NOVOS PLANOS DE SAÚDE  
O ANFFA Sindical está em processo de 

análise de contratos com a administradora 

de planos de saúde Benefix (Unimed Nacio-

nal) e de um termo aditivo ao contrato já 

existente com a Uniconsult (Unimed FESP) 

para possível migração dos filiados beneficiá-

rios da Assefaz que tiverem interesse em 

alguns dos planos que serão oferecidos. 

De acordo com o secretário de Administra-

ção, Luiz Gonzaga Matos, o que se pode 

adiantar, até o momento, é que a Benefix 

oferecerá quatro opções de planos da Uni-

med (um regional, para o DF, SP e BA, e 

outros três nacionais), extensivos a todos os 

filiados e dependentes usuários da Assefaz, 

porém com coparticipação. 

Já a Uniconsult, administradora da Unimed 

FESP (abrangência nacional), encontra-se em 

processo de análise junto à sua equipe co-

mercial sobre a extensão dos planos aos 

dependentes, uma vez que o plano a ser 

oferecido aos filiados será integral, sem 

coparticipação. 

Ainda segundo Gonzaga, a partir da próxima 

semana, as análises dos documentos já de-

vem estar conclusas, e ambos, contrato e 

termo aditivo, assinados. 

“A partir disso, iremos emitir um novo co-

municado, com detalhes do que foi disponi-

bilizado, orientações sobre as adesões e 

com as tabelas dos novos planos de saúde, 

tanto aos filiados beneficiários da Assefaz 

que desejarem migrar, quanto àqueles que 

quiserem aderir”, afirma o secretário. 

Vale ressaltar que, no dia 28 de junho, re-

presentantes da ANFFA Sindical, estiveram 

mais uma vez no MAPA para tratar, entre 

outros assuntos, sobre a questão da Assefaz, 

com o secretário executivo adjunto, Márcio 

Eli. Segundo Gonzaga, os dirigentes mais 

uma vez cobraram um parecer definitivo da 

Conjur/MAPA quanto a possibilidade de 

celebração de convênio entre Ministério e 

Assefaz. 

“O secretário adjunto afirmou que irá mo-

ver esforços junto aos consultores da Con-

jur, com objetivo de que seja apresentada 

uma solução”, conta Gonzaga. 

A delegacia Sindical tem acompanhado os 

acontecimentos e tem buscado manter os 

filiados do Estado, informados. Representan-

tes da DS/MA (Conceição Lima e Ângela 

Baquil) estiveram em contato com represen-

tantes da ASSEFAZ para buscar informações 

sobre a situação do atendimento dos usuá-

rios do plano, e também com representan-

tes da GEAP para obterem informações 

sobre os planos oferecidos e de como reali-

zar a migração para esta operadora. Estamos 

aguardando os planos que serão oferecidos 

pelo Sindicato nacional (Unimed Fesp e Uni-

med Nacional), e à disposição dos filiados 

para atender aqueles que tenham alguma 

dúvida ou que precisem de informações e 

dos serviços de nossa DS. Esperamos que 

este transtorno não fique impune e que a 

Diretoria de Assuntos Jurídicos tomes as 

medidas cabíveis para garantir os diretos de 

nossos filiados. 

 

Fonte: ANFFA Sindical/Fernanda Fernandes/

modificações DS-MA 

VITÓRIA DOS SINDICATOS   

A Medida Provisória 873, que proibia os 

sindicatos de descontar a contribuição 

sindical diretamente da folha de salários, 

perdeu a validade. Assinado pelo presiden-

te do Senado, Davi Alcolumbre, o comuni-

cado foi publicado no Diário Oficial da 

União do dia  3 de julho. 

A MP foi alvo de diversas decisões judiciais 

que afastaram a sua aplicação. A norma 

proibia a cobrança da contribuição de qual-

quer empregado que não tivesse dado 

autorização expressa, individual e por es-

crito ao seu sindicato. A medida contraria-

va entendimento do Tribunal Superior do 

Trabalho e diretrizes do Ministério Público 

do Trabalho. 

Atuação armada 

No dia 27 de junho, o ministro Luís Rober-

to Barroso, do Supremo Tribunal Federal, 

suspendeu acordo coletivo que autorizava 

um sindicato a descontar a contribuição 

diretamente da folha de pagamento. Segun-

do o ministro, o acordo não pode ser en-

tendido como manifestação da vontade 

individual do trabalhador. Essa interpreta-

ção, afirma, é uma forma de esvaziar as 

decisões do STF sobre o tema. 

Ao analisar a questão, Barroso entendeu 

que os sindicatos precisam da aprovação 

prévia e expressa de cada empregado, 

conforme ficou definido na reforma traba-

lhista. 

"Essa decisão já havia sido confirmada pelo 

Plenário do STF. A Justiça trabalhista do 

Rio de Janeiro, por sua vez, armou que a 

aprovação da cobrança da contribuição em 

assembleia geral de entidade sindical supre 

a exigência de prévia e expressa autoriza-

ção individual do empregado. Nesses ter-

mos, delegou a assembleia geral sindical o 

poder para decidir acerca da cobrança de 

todos os membros da categoria, presentes 

ou não na respectiva reunião — é dizer, 

armou a validade de aprovação tácita da 

cobrança. Tal interpretação, aparentemen-

te, esvazia o conteúdo das alterações legais 

declaradas constitucionais pelo STF", deci-

diu. 

Fonte: https://www.conjur.com.br/ Por 

Gabriela Coelho 

http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/noticias-do-sindicato/2111-anffa-sindical-analisa-contratos-para-novos-planos-de-saude


P Á G I N A  4  

AFFA’S APONTAM ALTERNATIVAS PARA REDUZIR DEMORA EM FISCALIZAÇÃO NOS PORTOS    

A redução natural no número de Audito-

res Fiscais Federais Agropecuários 

(AFFA’s) nas diversas áreas de atuação 

tem aumentado o tempo que produtos 

importados e exportados esperam por 

fiscalização nos portos do País, impactan-

do negativamente o mercado agropecuá-

rio brasileiro. O Sindicato Nacional dos 

Auditores Fiscais Federais Agropecuários 

(ANFFA Sindical) aponta uma série de 

medidas que o Ministério da Agricultura 

Pecuária e Abastecimento (MAPA) já tem 

a sua disposição e que pode utilizar para 

reduzir esse impacto. 

Entre as medidas está a convocação de 

150 médicos veterinários aprovados no 

último concurso realizado pelo MAPA e 

que estão entre os excedentes. “Essa 

medida foi proposta ainda no mês passa-

do, porque percebemos uma redução no 

número de AFFA’s na inspeção federal. 

São profissionais qualificados e que pode-

riam ser convocados imediatamente sem 

a necessidade de realização de um novo 

certame”, explica o presidente do ANF-

FA Sindical, Maurício Porto. A aposenta-

doria é a maior causa da redução no 

número de AFFA’s nestes postos de 

trabalho. 

“No momento, o déficit de pessoal está 

impactando o mercado agropecuário 

brasileiro e estamos apresentando alter-

nativas que já estão nas mãos do Ministé-

rio. Precisamos lembrar que o trabalho 

dos auditores fiscais federais agropecuá-

rios impacta positivamente a balança 

comercial. Os custos nesta área são in-

vestimentos de retorno imediato com 

melhora no ambiente de importação e 

exportação e a liberação mais ágil de 

mercadorias nos portos e postos de 

fronteira, além de contribuírem para o 

desenvolvimento do País”, destaca Porto. 

Estudo feito pela Fundação Getúlio Var-

gas verificou que os AFFA’s são respon-

sáveis pela geração de 2,2 milhões de 

empregos e influem positivamente na 

arrecadação de R$ 2,9 bilhões em impos-

tos com impacto positivo de até R$ 76 

bilhões por ano. 

A carreira dos auditores fiscais federais 

agropecuários é formada por cinco pro-

fissões. Além de médicos veterinários, há 

engenheiros agrônomos, zootecnistas, 

farmacêuticos e químicos. O déficit de 

profissionais nas cinco áreas de atuação é 

denunciado há algum tempo pelo ANFFA 

Sindical e já reconhecida pelo MAPA. 

Segundo estudos do próprio Ministério, 

em 2015 havia a necessidade de contrata-

ção de 1600 profissionais. Em 2017, após 

a operação Carne Fraca, da Polícia Fede-

ral, o MAPA realizou concurso para 300 

AFFA’s médicos veterinários. “Alertamos 

à época que as contratações eram insufi-

cientes pois atendiam apenas à inspeção 

agropecuária dentro dos frigoríficos. É 

necessária a realização de concurso para 

as outras categorias componentes da 

carreira que também estão estranguladas, 

como é o caso dos laboratórios, dos 

portos, aeroportos e postos de frontei-

ra”, explica o presidente. O Sindicato já 

solicitou ao MAPA a realização de con-

curso para as outras carreiras e o pedido 

foi endossado pelo MAPA e encaminhado 

ao Ministério da Economia. 

 

Fonte: http://www.agroplanning.com.br 

ESTAMOS DE OLHO!  

- As reformas do anexo B da SFA-MA 

estão completando seu primeiro aniver-

sário e nada de conclusão. Já foram gas-

tos R$ 750.000,00 e cremos que mais 

serão necessários. Quanto? 

- O estacionamento continua interditado 

para reforma, e nada de liberação das 

vagas para estacionar os carros de fun-

cionários e usuários. Até quando? 

- E o Prédio principal da SFA-MA? Sím-

bolo do fomento agrícola no Estado e 

tombado pelo patrimônio histórico, está 

em estado lamentável. Uma pena! 

- Os funcionários do Vigiagro no porto 

do Itaqui estão sem carro a muito tem-

po. Quando se precisa realizar uma fisca-

lização em um navio ou no aeroporto, é 

preciso abrir um processo no SEI para o 

envio de um veículo com motorista, que 

após a tarefa, retorna com o carro dei-

xando os funcionários na unidade nova-

mente a pé. Esta situação se repete, em 

alguns dias, até mais de uma vez. Um 

desperdício de combustível e de inteli-

gência. 

- E a Assefaz? A operadora de planos de 

saúde, que foi denunciada à ANS, por 

que estatutariamente não poderia ter 

comercializado planos de saúde com 

entidades sem a participação dos órgãos 

da administração pública e teve que rom-

per seus contratos?! O Sindicato tem 

que acionar a operadora na justiça. Isso 

não pode ficar assim! 

- Um abuso! A Assefaz reajustou os pla-

nos de saúde em 25% para os beneficiá-

rios com acomodação em enfermaria. 

Um absurdo! 
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 Diretoria: 

Genilson Santana - Delegado Sindical 

Cláudia Belmino - Secretária Geral 

Aurenice Pereira - Secretária de Administração 

Ângela Baquil - Secretária de Finanças 

Antônio Roberto Santos - Diretor Jurídico 

Conceição Lima - Diretora de Aposentados e Pensionistas 

Josélia Santos - Diretora de Comunicação e Rel. Publicas 

Praça da República, nº5 A, bairro Diamante 

São Luis - MA CEP: 65.020-500 

Fone: 98.3014.5157 

@anffasindicalma 

98. 98175.1516 
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Ronaldo Coutinho Rodrigues - 16 

Antonio Timoteo – 27/06 

Rachel Shiguesh de B. Akashi - 29 

Feliz 

Aniversário!!! 

Baixe já o nosso aplicativo 

http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/noticias-do-sindicato/1284-filiados-devem-comecar-a-receber-informacoes-via-whatsapp

